



Hemos tenido el gusto de admirar un exactísimo retrato al óleo, del Muy Ilre. Dr. D. Eudaldo Rossell y Puig, debido al pincel del conocido artista D. José Gallés. Este precioso regalo es debido al afecto que los alumnos de Teología Moral de nuestro Seminario, profesan á su sabio catedrático. Felicitamos al Sr. Canónigo, y sobre todo á dichos alumnos, por haber procurado así corresponder á los méritos y cualidades de su profesor. Dicho riquísimo retrato, es objeto de muchos elogios de parte de los inteligentes.

En la Universidad de Barcelona ha recibido el grado de licenciado en Filosofía y letras, con la calificación de sobresaliente nuestro paisano y distinguido amigo el Rdo. Dr. D. Jacinto Comella y Colom.

Nuestro querido amigo y suscriptor el Rdo. D. Andrés Boxaderas ha sido agraciado por el Marqués de Ayerbe, con un Beneficio en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Merced en Barcelona.

Hemos recibido el volumen tercero de la *Colecció dels millors autors catalans*; cual obra publica el conocido literato D. Juan Pons Massaveu.

Con motivo del mucho original sobre las fiestas de consagración de la Diócesis al Inmaculado Corazón de María, no podemos insertar en este número la conclusión del Discurso de nuestro Prelado en los Juegos Florales de Barcelona y varias correspondencias sobre lo mismo de varias poblaciones y entre ello de una fiesta muy poética en Ntra. Sra. del Palau. Será el otro número.

Las fiestas de *Corpus* se han celebrado también con gran solemnidad, sobre todo en la Santa Iglesia Catedral; habiendo predicado un notabilísimo sermón, nuestro respetabilísimo amigo, el M. Ilre. Dr. D. Eudaldo Rosell y Puig, canónigo Magistral. Por motivo de las llúvias con que el cielo nos ha favorecido hubo de suspenderse la procesión de la tarde.

El sábado próximo pasado, nuestro Excmo. Sr. Obispo confirió órdenes sagradas á veinte aspirantes al presbiterado.

Por fin el martes próximo pasado el cielo empezó á beneficiar con mano pródiga nuestros campos, repitiéndose las llúvias el miércoles y jueves. Al parecer estas llúvias han sido bastante generales quedando remediada la necesidad. ¡Alabado sea Dios, su Santa Madre y nuestros Patronos!

Para dar la importancia que tienen las materias que en este número son objeto de nuestra preferencia, hemos de ser muy parcos en otras noticias, pues, no tenemos espacio para todo y lo primero es lo de Dios.

Rogamos á todos los suscritores que esten en descubierto de LA COMARCA LEAL, se dignen ponerse al corriente antes del término de quince días.

El día 30 en la Iglesia de Santa Ana de Barcelona tuvo lugar la aristocrática boda de la agraciada y gentil hija de nuestro amigo particular, ya que nó político, Sr. Marqués de Alella. En este concepto LA COMARCA LEAL agradece todas las atenciones prodigadas á su Director y hace votos al Cielo por la felicidad temporal y eterna de los recién desposados, Srta. D.^a Camila Fabra, con el nobilísimo joven de Menorca D. Joaquín de Vigo.

La procesión del Corpus que no pudo salir ayer de la Santa Iglesia Catedral por causa del tiempo, se ha aplazado para el próximo domingo.

¡Albricias señores de la Plaza Mayor! Por fin ayer visteis arder todas las luces de la gran farola! Nunca es tarde cuando llega.

Prometen ser muy lucidas las fiestas que tendrán lugar en Puig-Agut, el próximo viernes festividad del Sagrado Corazón de Jesús.

Ayer por recado de la administración de correos, retiramos un certificado dentro del cual iba envuelto un precioso regalo de los señores Infantes D. Alfonso de Borbón de Austria de Este y D.^a María de las Nieves de Braganza de Borbón; destinado al Director de LA COMARCA LEAL. ¡Cosas del periodismo: entre muchas espinas, alguna que otra flor!

En los bailoteos de la calle de S. Francisco, el domingo próximo pasado, una pícara de pistola puso punto final á los mismos, enviando al otro mundo, al pistolatero en el espacio de día y medio.

Segun de publico se dice, no sabemos con que fundamento, las aguas que unos señores concejales tratan de concluir á esta ciudad no reúnen ni de mucho las buenas condiciones que les conceden unos medicos interesados en el asunto, pues según parece son las mismas aguas del río de Riudeperas que filtran en un pozo empotrado en el mismo cauce del río. En bien de la ciudad deseáramos que no resultase cierto el rumor público, pues está visto que para beber agua de río, nuestras caballerías no necesitan ir á buscarla tan lejos.

En el pueblo de Riudeperas, el Domingo último tuvo lugar la fiesta que vulgarmente llaman allí, "La festa de las noyas" éste año ha sido algo mas brillante, que los anteriores; hubo Comunión general, cuya platica estuvo á cargo del digno Sr. Párroco de aquella población Rdo. D. Miguel Ballart, quién á pesar de su delicado estado de salud, estuvo elocuentísimo; se celebró oficio solemne con música, y por la tarde la procesión de costumbre. Y ya que de aquel pueblo nos ocupamos, nos complacemos en poder

manifestar que sabemos por conducto fidedigno que los Srs. Bages y Genís de esta ciudad, ceden sin retribución alguna cierta cantidad de plumas de agua á aquel Ayuntamiento para el abastacimiento del público, debiéndose firmar según tenemos entendido la escritura pública ante Notario en esta ciudad, dentro de pocos días; aquellos vecinos que hasta la actualidad han carecido y carecen de aguas potables salubres, deden estar pues de enhorabuena, como deben de estarlo también todos los *marrincaires* de esta ciudad que van allí con frecuencia, por ser éstas segun algunos afirman las mejores aguas que existen en estos contornos. También se nos ha dicho que dentro de poco tiempo se vá á dar mayor impulso á las obras de la construcción del nuevo cementerio de allí pues que el Rdo. Sr. Párroco de aquella población D. Miguel Ballart, está animado de los mejores deseos para terminar aquella encantada obra, dentro de un brene plazo.

La fiesta de la Santísima Trinidad se celebró en su Iglesia titular con comunión general y platica preparatoria del Dr. Roca y oficio solemne panegirizando el misterio de la Santísima Trinidad, el Padre Pou Franciscano.

Segun Edicto de nuestro Exmo. Prelado, para los segundos resultas y otros curatos vacantes, se abmitirá la firma de los opositores, aun no provistos, hasta el día 15 del presente Junio.

El precio de los billetes ida y vuelta de Madrid á Roma para la Romería del próximo Octubre, serán los siguientes: Primera clase, 364 pesetas. Segunda clase, 265. Por ciertas dificultades surgidas no habrán terceras.

El día 14 del pasado Mayo termino la Santa Mision en S. Vicente de Torello. El fruto cosechado en la misma por los PP. Font y Martorell del I. C. de Maria, es incalculable.

Dicen los periódicos de Pamplona que hace dos meses próximamente que están ardiendo los montes de Auza, jurisdicción del Valle de Baztan. Es de presumir, pues, que se conclaya pronto el fuego por falta de combustible.

BERGA

Rogamos á nuestros suscritores del distrito de Berga que se hallen en descubierto con nuestra administración, se sirvan ponerse al corriente á la brevedad posible.

Deseando las Hermanas dominicas de Berga ensanchar la esfera de su acción por lo que se refiere á la instrucción que con general aplauso vienen dando en su colegio de Ntra. Sra. del Rosario, sita en la calle del Callnou, así como á fin de que puedan con su producto admitir el mayor número de niñas asiladas, han hecho circular unos elegantes prospectos en los que minuciosamente se detallan las asignaturas que podran cursarse en el espresado Colegio. Además de las ordinarias podran las alumnas aprender dibujo lineal y de adorno aplicado á las labores, natural de paisaje, caligrafía, pintura á la aguada, oriental y esmalte, canto y piano, etc. También admitirán colegialas internas y medio pensionistas por la pensión respectiva de treinta y quince pesetas al mes. Así mismo habrá clases nocturnas para adultas en las que se enseñará gramática, lectura, escritura, aritmética y coser.

De todas veras deseamos que el nuevo plan y desarrollo que las erpresadas Hermanas dominicas proyectan dar á la enseñanza de su colegio tenga la merecida aceptación.

Con gran solemnidad se celebraron las funciones de conclusión del mes de Mayo el domingo último en las iglesias de Aviá y de la Colonia industrial de los Sres. Rosal hermanos.

El día 13 de los corrientes celebrará su acostumbrada feria la ciudad de Solsona y el día 24 la villa de Prats de Llusanés.

La sequia que se sentía queda remediada, habiéndonos favorecido la Providencia con abundantes llúvias: Nuestros labriegos y el país en general recobrará su calma, y es de desear que tras las plegarias correspondamos todos con acciones de gracias.

El domingo próximo pasado tuvieron lugar los exámenes de fin de curso en las escuelas de niños y niñas que respectivamente dirigen el Rdo. D. José Minover y las Hermanas Carmelitas en la Colonia de los Sres. Rosal hermanos, en los que probaron los educandos sus adelantos con satisfacción de los concurrentes.

El día 24 del actual celebra su animada y concurrida fiesta mayor el vecino pueblo de Vilada de Guardiola.

Segun leemos en nuestro colega *La Voz Manresana* ha sido detenido por los mozos de la Escuadra de Sellent un vecino de esta ciudad como autor del robo de una cantidad de dinero, un reloj de plata y ropa; perpetrado en la espresada villa de Sallent.

Indudablemente se verán muy concurridas las funciones que durante la octava de Corpus se celebrarán en la ciudad de Berga donde no faltarán diversiones para la gente menuda como son *Caballitos, vistas* etc. etc.

Ha sido promovido al sagrado Orden del Subdiaconado en el Obispado de Barcelona, Don Raimundo Noguera y Miró natural de esta.